

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 143 (1998)
Heft: 9

Vereinsnachrichten: Défense : Société vaudoise des officiers

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Défense

SOCIÉTÉ VAUDOISE DES OFFICIERS

Le rédacteur responsable du « Bulletin des officiers vaudois » :
Capitaine Nicolas d'Eggis – Case postale 268 – 1000 Lausanne 9

L'officier a-t-il toujours un rôle à jouer?

On ne conduit le peuple qu'en lui montrant un avenir: un chef est un marchand d'espérance.

Napoléon Bonaparte

Avant d'entrer dans le vif du sujet, permettez-moi de tracer le tableau de la société contemporaine dans laquelle évolue l'officier, société qui vient de subir – ou subit encore – une triple révolution: technologique, économique et sociologique.¹

■ col EMG Pierre-André Champendal²

Technologique d'abord: la révolution industrielle avait permis le remplacement du muscle par la machine, la révolution informatique voit le remplacement du cerveau par l'ordinateur.

Economique ensuite: le phénomène dominant est sans nul doute la mondialisation, surtout dans le secteur financier dont les marchés dictent désormais leur loi aux Etats et aux responsables politiques.

Sociologique enfin: les citoyens ne peuvent plus intervenir efficacement par leur vote dans le domaine décisif de l'économie, désormais placée hors d'atteinte et qui, de surcroît, est de plus en plus déconnectée du social. C'est alors que la société, bousculée et perturbée, commence à douter de la valeur de

la démocratie et de l'efficacité de ses institutions.

Quel peut être en ce cas-là le rôle de l'officier dans cette société?

Toutes les profondes mutations sociales, économiques ou politiques qui touchent le peuple suisse exercent naturellement une influence sur notre armée de milice. Prétendre le contraire serait une erreur impardonnable.

Vous connaissez la mission confiée à l'officier, telle qu'elle est fixée au chiffre 24 du *Règlement de service* 95. L'officier de milice agit tout d'abord directement sur le soldat, sur la formation et sur l'armée. Mais son action ne s'arrête pas là et se prolonge sur le citoyen, sur la société et sur le pays tout entier. Je suis persuadé que le soldat et le citoyen veulent des

chefs compétents et décidés; ils sont méfiants à l'égard des autocrates et des ambitieux.

L'armée a besoin des officiers alors que la société, connaissant l'importance de l'expérience du commandement, les recherche pour ses nombreux organismes publics et privés, politiques et culturels.

Dans une société qui doute parfois de l'autorité et souffre de plus en plus de l'incertitude, le rôle de l'officier est plus important que jamais. Nous sommes, chers camarades, appelés à prendre des responsabilités et voués à nous engager.

Voilà quelques réflexions personnelles – peut-être trop simplifiées – qui devraient nous obliger à penser et à méditer.

P- A. Ch.

¹Extrait du rapport présidentiel présenté par l'auteur lors de l'AG SVO 1998.

²Président cantonal SVO.



Gala SVO du 200^e de la Révolution vaudoise: vendredi 6 novembre 1998

« Ah ! Si Jupiter pouvait me rendre mes années
écoulées »

Virgile

Le dernier bal SVO s'est déroulé en 1996. 1997 a été une année sans bal, une année qui a permis une réflexion de fond: « Quel but doit atteindre notre soirée annuelle cantonale ? » Je rappelle rapidement que, sur décision du comité cantonal, les soirées bals seront organisées à l'avenir par les groupements. Le Groupement de Lausanne a relevé le défi pour 1998.

■ Maj Alexis Alam¹

On peut parler de défi. En effet, suite à un « brainstorming » effectué lors d'une sortie du comité avec nos compagnes, beaucoup d'idées ont été lancées. Aujourd'hui, suite à un recadrage, nous pouvons vous proposer le fruit de notre travail et souhaitons qu'il saura rassembler le plus grand nombre d'officiers et d'amis de notre société.

Présentation de la soirée « GALA »

■ L'endroit tout d'abord:

L'Ecole hôtelière de Lausanne au Chalet-à-Gobet, de réputation internationale, là où les plus grands noms de l'hôtellerie mondiale ont été formés, nous accueillera dès 18 h 30.

■ La partie gustative ensuite:

Un buffet chaud et froid ayant pour thème « La Suisse », avec des spécialités régionales, vous sera proposé en entrée.

Celle-ci sera suivie du plat principal, lequel sera servi. Les vins sélectionnés sont de la « Cuvée souvenir du Général Guisan ». Blanc: Epresses AOC. Rouge: Pinot noir du Pays de Vaud.

Un buffet de desserts, haut en couleur vous permettra d'a-

doucir, si besoin est, votre perception de la soirée.

■ Le programme de divertissement:

Un orchestre de 4 musiciens « Daniel Girard Orchestre International » nous permettra de



¹Président du Groupement de Lausanne de la Société vaudoise des officiers.



danser. Pour les non-danseurs, un bar sera ouvert.

Des attractions et surprises: pour en garantir l'effet, veuillez me permettre de ne pas en dire plus.

Une loterie gratuite, avec tirage original, dont les lots principaux seront un ordinateur et un bon de voyage, est organisée pour les personnes présentes dans la salle.

Résumé et renseignements pratiques

Gala SVO du 200e de la Révolution vaudoise.

Vendredi 6.11.98 de 18 h 30 à 03 h 00, à l'Ecole hôtelière de Lausanne au Chalet-à-Gobet. Parking sur place.

Sortie autoroute Lausanne Nord-Vennes, puis suivre route de Berne.

Buffet chaud et froid pour entrée, repas servi, buffet de desserts.

Orchestre, bar, attractions, loterie et surprises.

Uniforme de sortie, chemise blanche pour officiers incorporés. Tenue de soirée pour les autres et les dames.

Prix par couple: Lieutenant Fr. 200.-, autres couples Fr. 250.-. Ces prix incluent une bouteille de vin.

Loterie gratuite pour les personnes présentes dans la salle.

Tables rondes de 8 personnes. Constituez votre table.

Annonce dès maintenant et délai au 16 octobre 98 à: Société vaudoise des officiers, grpt Lausanne, CP 3894, 1002 Lausanne.

Persuadés qu'il faut aussi laisser de la place à la détente et se retrouver en toute décontraction, nous vous invitons à venir nombreux à cette soirée rebaptisée «Gala» en cette année anniversaire de la Révolution vaudoise.

Profitons de l'instant, vivons le présent, sortons de nos habitudes, retrouvons-nous et n'ayons pas trop souvent cette pensée latine de Virgile: «Ah! Si Jupiter pouvait me rendre mes années écoulées».

Vive la soirée «GALA» 1998 de la Société vaudoise des officiers !

A. A.

Concours logo SVO

«Défense RMS» N° 1, 1998

Dans sa séance du 27 avril dernier, le comité cantonal de la SVO n'a pas arrêté son choix sur la base des projets présentés. Il tient à lancer un appel une nouvelle fois par les intermédiaires d'Internet et de *Défense*.

C'est donc en été, voire en automne, que le comité cantonal prendra sa décision définitive. Toutes les personnes directement concernées seront avisées à ce moment-là.

Le président et son comité remercient déjà tous ceux qui se sont penchés sur la question d'un nouveau logo pour notre société cantonale et se réjouissent de vous présenter, dans une prochaine édition, le nouveau sigle de notre association.



Agenda SVO

Activité SSO-SVO

Séminaire de la Société suisse des officiers, à l'hôtel Centre du Parc**** à Martigny.

Du vendredi 16 octobre, dès 13 h 15 au samedi 17, à 12 h 00.

Organisation: Société valaisanne des officiers, sur mandat de la Société suisse des officiers.

Jeunes officiers de Suisse romande, vous êtes très cordialement invités à vous exprimer en participant aux réflexions qui conduiront aux choix de demain à l'occasion du séminaire 1998 de la SSO dont le thème général sera: «Servir dans l'armée de milice 200x».

Influencer et comprendre les mécanismes conduisant à la réalisation de l'armée de demain étant primordial pour tous les officiers, les comités des divers groupements SVO appellent à la mobilisation. Chefs de section, commandants d'unité, chefs de service, commandants de corps de troupe, nous sommes tous concernés!

Des intervenants aussi influents que les commandants de corps Jacques Dousse, chef des Forces terrestres, Jean Abt, commandant du CA camp 1 ou le colonel EMG Ulrich Zwygart, chef «Kernteam» Armée 200X, vous présenteront quelques étapes essentielles de ce processus de modernisation et d'adaptation irréversible qu'est le concept Armée 200X.

Inscriptions à l'aide du coupon-réponse qui vous a été

adressé par les présidents de groupements. D'autres exemplaires peuvent être demandés à la SVO, case postale 3906, 1002 Lausanne. Dernier délai pour vos envois: le 5 octobre 1998.

Groupement de la Broye

Vendredi 2 octobre 1998, à 20 h 00, à Payerne, caserne DCA: conférence du col EMG J.-D. Geinoz, EMG groupe Renseignement, sur le thème: «Menace d'aujourd'hui et de demain».

Groupement de Morges

Communiqué du comité d'organisation du Military Music Morges (MMM).

«Le comité a décidé d'organiser le MMM tous les deux ans, mais il travaille déjà sur la prochaine édition qui aura lieu les 5 et 6 juin 1999, soit un report de deux mois, pour bénéficier de meilleures conditions climatiques. L'organisation générale restera néanmoins identique, soit deux concerts-parades à la patinoire et un défilé en ville de Morges.»

Groupement du Gros-de-Vaud

Samedi 31 octobre 1998, de 10 h 00 à 12 h 00: visite de l'antenne romande du Musée national suisse, au château de Prangins.

Point de contact: 08 h 45, place du Château d'Echallens,

afin de regrouper les voitures. Au terme de la visite, pour ceux qui le désirent, nous partagerons ensemble le repas de midi sur le chemin de retour. Inscriptions jusqu'au 15.10.98 auprès du Plt Pascal Favre, 1041 Saint-Barthélemy.

Activité hors du service

Vendredi 9 octobre 1998, région Fribourg: course d'orientation de nuit des officiers CA camp 1. Renseignements: SSO Fribourg, tél: 026/305 21 64.

Femmes Sécurité & Défense

Mercredi 30 septembre 1998, à 20 h 15, au château d'Yverdon: conférence du commandant de corps Jean Abt sur le thème «Sécurité aujourd'hui et demain»

CHPM, Verte-Rive, Pully/Lausanne

Jeudi 8 octobre 1998, de 17 h 30 à 19 h 15: cours d'histoire III. Pages militaires dans la littérature du XX^e siècle, par le col EMG Michel Chabloz.

Jeudi 22 octobre 1998, de 17 h 30 à 19 h 15: cours d'histoire IV. Le sabre et la plume (I): la carrière de J.-J. de Beausobre, lieutenant-général du roi de France, au travers de ses écrits. Conférencier: M. Pierre Streit.